



**Nehima Anai López Vázquez**

**Reporte de lectura**

**Primer parcial**

**Interculturalidad y salud**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Licenciatura en medicina humana**

**Primer semestre, grupo "C"**

**Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre de 2024**

# Interculturalidad en salud. La nueva frontera de la medicina.

Nehima

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

El término de interculturalidad a sido un concepto que se ha involucrado con la medicina; este concepto se deriva de la intersección de varios campos y disciplinas como lo son la antropología, la sociología, la psicología, la filosofía, la educación, la teoría de la globalización y las teorías de la diversidad. La interculturalidad en salud se refiere a la capacidad de los sistemas de salud para abordar y responder a las necesidades culturales y lingüísticas de los pacientes de diferentes orígenes culturales. Esto implica una comprensión y respeto por las creencias, valores y prácticas culturales de los pacientes, así como una capacidad para comunicarse de manera efectiva con ellos. "Ese ha sido el camino que ha seguido la medicina en los últimos siglos: mantener un conjunto de principios básicos; sobre lo que es hacer medicina y un método de generar un mayor conocimiento o abordar el cambio." (IS. "LNEM"). Por su propio carácter la interculturalidad es diferente, en un tema que nos compromete no solo como profesionales de la salud sino como seres humanos, por que se vincula con nuestra identidad como seres culturales frente a otras personas con su propia identidad cultural en un contrapunto de percepciones y creencias, visiones y certezas. Su capacidad de interactuar y comunicarse de manera efectiva entre personas de diferentes culturas, que busca fomentar la inclusión, la empatía y la cooperación en un contexto de diversidad cultural; en general, la interculturalidad se enfoca en fomentar la comprensión.

## Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno.

*officium*  
Nehima

La interculturalidad es un enfoque que analiza y bisexualiza las interacciones a menudo, desiguales y asimétricas entre miembros de grupos cultural e independientemente diversos, mientras que el interculturalismo sería una propuesta político-pedagógica que enfatiza y celebra estas interacciones, intercambios e hibridaciones como deseables. En los casos exitosos, el comunalismo como estrategia educativa logra "sustanciar" no solo el discurso acerca de lo comunal o comunitario sino también la praxis de la comunidad, porque en vez de lograr o negar las profundas divisiones internas, homogeneizando una imagen idílica de la comunidad, convierte estas divisiones en nuevas "señas de identidad" de un cuerpo social sumamente heterogéneo. Los protagonistas de la reinención de la comunidad procuran hibridar no solo el funcionamiento cotidiano de las instituciones locales sino, en última instancia y la autoimagen de los comunitarios indígenas. La interculturalidad y comunalidad no están precisamente formulados de manera profesional o adaptado al nivel de quienes van a adquirir esa educación, sino que lo hacen de manera sencilla y se lleva a cabo de manera cotidiana y local o sea que únicamente dan a enseñar lo poco que conocen y no cosas más avanzadas o actualizadas en el tipo "A". En la interculturalidad y comunalidad tipo "B" el nivel de aprendizaje que se aplica es solo lo que se conoce o cree en algún lugar o lo que sabe una persona según creencias de esa persona.

## Salud intercultural: Elementos para la construcción de sus bases conceptuales.

Nehimg  
Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Como sabemos la salud intercultural hace referencia a la integración que hay entre diferentes culturas, reconociendo y respetando sus creencias, usos y costumbres, religión, etc. Sobre todo en la comunidad indígena. La salud intercultural busca la manera de romper la barrera que existe entre la medicina moderna y la medicina tradicional. Se enfoca en comprender a cada uno de las comunidades mediante a manera de ver la salud, esto hace que las otras comunidades se integren a un entorno distinto al suyo, respetando y aceptando de alguna forma el tipo de creencias que tienen lo cual los define como personas y sociedades. Como profesional debe buscar la manera de entender al paciente y al igual que el paciente entienda lo que el medico le diga para que en caso de alguna complicación se le pueda brindar ayuda/atención médica de calidad.

### Sistema médico como sistema cultural:

Como bien dice son sistemas culturales en donde cada comunidad o grupo tienen distintas formas de ver la salud y la enfermedad, tambien podemos decir que cada cultura tiene su forma de ver y tratar los problemas de salud. En algunos lugares adoptan la medicina moderna y actualizada en donde el médico revisa, diagnostica y medica al paciente y en otros lugares o comunidades con realizan practicas de santeria, magia y rituales como medicina tradicional, lo cual puede tener ventajas y desventajas el seguir practicandolo.